
2021年1月発行
第1号

福岡団

4団合同活動

大分団熊本団 鹿児島団

福岡鉄道少年団 山内団長より
メッセージ

鉄道少年団のみなさん、どのような２０２１年を迎えられましたか。私は、福岡鉄道少年

団の団長を仰せつかっている山内です。
さて、2020年は新型コロナウイルス感染症拡大にともない３月から活動が自粛され、10

月に活動再開されたものの、２ｹ月間で再自粛となってしまい、今後の活動再開はまったく
見通せない状況です。

これまでに経験したことのないような自粛生活などに遭遇されて戸惑っておられることと
思います。終息するまでは想像もつかない状況に遭遇することが予想されますが、みなさ
んにはそれぞれのことに対しネガティブに捉えるのではなくポジティブな思考で毎日を大切
に過ごしていただきたいと思います。

今、九州４団の指導員の方たちが、この「Ｏｎｎｉ～九州を元気に～」をはじめ、活動が再
開した際に、みなさんに如何に「楽しく！明るく！元気よく！」、そして参加して良かったと
実感できるメニューを模索されていますので活動再開の日を楽しみにしておいてください。

最後に、この活動自粛中に団員手帳の「鉄道少年団綱領」を再読し、どう行動すべきか
を考えるとともに、「団体行動様式」を見ながら基本動作などを自宅でしっかり練習して活
動再開時には今までと違ったあなたを各団長さんに見せて下さい。



鹿児島団 松尾 団長

私ってこんな人！

福岡団 吉村 指導員

A1.〇〇工業大学の都市環境工学科で
橋梁や地盤、 都市計画を学んでい
ます。 将来は、私が災害から九州
を守ります!! 

A2.一昨年の北海道での全国キャンプ
初めての実行委員で大変でしたが、
終わった後の達成感が最高でした。

A3.団員が鉄道少年団に入団して
よかったと思ってもらえるような
活動を行いたいです。

A4.青春18きっぷで東北を一周した
いです。コロナ収束後はA380に
乗ってホノルルに行きたいです。

A1.お米や季節に応じた野菜を作って
道の駅に出荷しています。 DIY・農
業機械の修理もお手の物です。

A2.団長就任1年目で北海道旭川での
全国キャンプに参加したことです。
特に野外活動を通じて見れる子供
達の笑顔が大好きです！

A4.活動として新幹線基地見学や
SL乗車体験、熊本・人吉水害
における被害現状の把握

A3.団体活動の中でマナーや一般
常識を身につけさせる他、コロ
ナ対策をしたうえで屋外での体
験型活動の充実化を図りたい。

福岡団 福地 団員

A1.高校では電子情報科でプログラミン
グ技術を学んでいます。また部活で
は、プログラミングを使いロボットを
作っています。

A2.大分での九州4団キャンプです。
初めてのキャンプで班長をして、
とても良い経験になりました。

A3.九州で唯一行ったことがないの
が宮崎なので、そこでの活動が
できたらいいなと思っています。

A4.在来線を乗り継いで東京まで
行きたいです。

大分団 田代 団員

A1.学校では新聞部に所属しています。
自分の足で取材に行き写真も撮り、
0から記事を作るので、新聞製作の
基礎や物を書く力を身につけられま
した。少年団でもそれを生かして活
動紹介新聞の制作も行っています。

A2.大分で初開催された九州4団キャン

プで初めて班長をしたことです。失敗もしましたがそれ
を糧に今に活かせています。

A3.コロナ禍でできなかった分、キャ
ンプ等の屋外活動をしたいです。

A4.九州で唯一長崎だけ鉄道で行っ
たことがないので、長崎と大村に
鉄道で行きたいです。

熊本団 田口 団員

A1.学校ではロボコン部に所属し、アイ
デア力や技術力を磨いています。

A2.大分での九州4団キャンプ。初めて
班長をしました。かなり大変だと感じ
ましたが、やり甲斐を実感しました。

A3.九州以外の普段会わない団の人達とオンラインで会
議をしたりして交流を広めたいです。

A4.青春18きっぷを使って学校の友達と京都周辺まで在
来線の旅に行きたいです。

鹿児島団 瀬戸口 団員
A1.鹿児島市内の公立高校に通ってい

ます。現在2年生です。部活は弓道
部で副部長をしています。

A2.北海道での全国キャンプです。大洲
、大分に続いて3回目の全国キャン
プ参加で副班長をさせてもらいまし
た。初めての副班長で難しいことも

ありましたが、とてもいい経験となり楽しかったです。
A3.様々なボランティア活動への参加，九州を満喫でき

る活動，国際交流をし
てみたいです。

A4.鉄道や飛行機を使い
様々な都道府県をめ
ぐりたいです。

みなさんに質問です！
Q1. 少年団以外での自分について簡単に紹介してください！
Q2. 一番印象に残っている、もしくは一番好きな活動を教えてください！
Q3. 今後はどんな活動がしたいですか？
Q4. コロナ収束後に出かけたい場所はどこですか？

注意：個人情報が記載されているため取り扱いには注意して下さい。



～活動紹介～

筑鉄と平筑に乗車＆直方駅でクリーンアップ活動。
団員たちは、山内団長による直方駅跡地の説明に聞
き入っていた。
クリーンアップ活動では、ごみの量が多かったためみ
んな熱心に取り組んでいた。 -10月25日活動-

久しぶりの活動！北九州をグルっと一周

福岡鉄道少年団

熊本鉄道少年団

大分鉄道少年団

鹿児島鉄道少年団

2016年4月熊本地震で被災し、一部区間不通となって
いたJR豊肥本線が4年4ヵ月ぶりに開通したため、宮
地駅に行った。団員全員で宮地駅を清掃し、駅の見
学もした。 駅員しか入れない所を見せてもらえて皆喜
んでいた。 -11月21日活動-

4年4ヵ月ぶりに開通！宮地駅で清掃活動

団長手作りの歓迎うちわを片手に乗客の送迎を行い、
大分駅構内の清掃活動や午後は交通マナーを題材にし
た川柳大会（5‐7‐5）をおこなった。
8ヵ月ぶりに仲間と元気な姿で再会でき、楽しいひととき
だった。また会う日まで… -11月15日活動-

大分駅発「36ぷらす３」の送迎！

9か月振りに再開した仲間たちと楽しくコミュニケー
ションを取りながら指宿の町をウォーキング。
昼食時間にはみんなで体を動かし、鹿児島中央駅に
戻った後、ＰＩＸＡＲ新幹線のお見送りをおこない、楽
しい1日だった。 -11月21日活動-

ＪＲ九州ウォーキングin指宿



ヘッドライト 第１回 駅員

こんにちは！鹿児島団指導員の東です。
私は「△△□□〇〇」という会社で働いています。◇◇線の〇
〇駅で駅員をしています。
駅員の仕事は、窓口できっぷの発売や改札口での放送などを
通してお客さまが楽しく、快適に列車をご利用出来るようにお
手伝いをすることです。

九州鉄道少年団フォトコンテスト 作品募集！！

みなさんが撮影した写真を募集します！
列車・旅行・家族・ペット・きれいな風景などなど
お題は自由です。
【しめきり】 2021年2月20日
【送り方】 「所属団」「名前」「題名」「写真のデータ」
をメールで送信してください。
【送り先】鹿児島団 内野指導員

***********@rcaleaders.org

みなさんからのたくさんの応募待ってます！！

編集後記

◇◇線◆◆駅～▲▲駅では「スマートサ
ポートステーション」と呼ばれるシステムが
導入されており、各駅のお客さまを〇〇駅
から駅員が監視カメラ・インターホンを使っ
て案内しています。
接客は、お客さま一人一人求めることが違
うので難しいことも多いですが、お客さまか
ら「ありがとう」という言葉を頂けたとき、こ
の仕事をしていて良かったなと思います。
皆さんもぜひ〇〇駅で働く私に会いに来て
ください！お待ちしています！

九州4団だより「Ｏｎｎｉ～九州を元気に～ 」はいかがでしたか？Onniとは、フィンランド語で
「幸福・幸せ」を意味します。題名には「だよりを通して活動再開までを楽しみにして欲しい、
そしてみんなの様子を知り元気に過ごして欲しい」という想いが込められています。だより
を通してこの想いが伝われば嬉しいです。 合同活動が出来ない今、少しでも九州4団は
繋がっているという気持ちを忘れないでほしいと思い指導員で作成しました。これからも
皆さんが元気に、ワクワクするようなだよりが作れるように頑張ります。 （東）

編集委員長 鹿児島団 東 指導員
編集委員 福岡団 吉村指導員 熊本団・大分団 矢野 指導員

鹿児島団 内野 指導員 木場 指導員
デザイン出典 Loose Drawing

ヘッドライトとは？
皆さんの先輩である指導員が普段どんな仕事や勉強をしてい
るかを紹介するコーナーです。
皆さんの道を少しでも照らしたいという思いからこのような題
名になりました。


